

Comment empêcher que la sonde ne devienne à son tour une source d'infection ? Voici ce que dit Guyon à ce propos : Il peut arriver que la vessie s'infecte par la sonde, l'infection pouvant provenir de l'urinoir ou des parois de l'urèthre. La garantie contre cet inconvénient est la continuité de l'écoulement, qu'on peut augmenter par de petits lavages que l'on fera d'autant plus souvent que la vessie est plus suspecte. L'urinoir, dans lequel la sonde ne doit pas tremper, sera désinfecté au sublimé, et la verge, fréquemment lavée, peut être enveloppée dans un linge antiseptique. En multipliant les précautions de cet ordre, on arrive presque toujours à parer à ces inconvénients.

Voici maintenant ce que dit Guyon sur l'emploi de la sonde. La sonde à demeure est, en général, parfaitement supportée ; le plus souvent, lorsqu'elle paraît être l'occasion de souffrances plus ou moins vives, on constate, en examinant les choses de près, que ces douleurs tiennent à ce que la vessie se vide mal. C'est là, en effet, un point essentiel, et avant de fixer la sonde il faut s'assurer que l'écoulement de l'urine se fait goutte à goutte, et que de petites injections reviennent instantanément.

Le meilleur mode de fixation est le procédé qui consiste à la fixer aux poils, procédé qui donne plus de fixité, en même temps que plus de facilité pour maintenir l'extrémité de la verge en l'état de propreté nécessaire. Certaines sondes se fixent d'elles-mêmes et présentent ainsi un très réel avantage. Telle est la sonde Pezzer,* qui est construite de telle sorte qu'elle se maintient sans qu'il soit besoin d'aucun moyen artificiel. Il faut avoir soin, en tout cas, de choisir une sonde à deux yeux, qui assure beaucoup mieux l'évacuation que les sondes droites. Enfin, il faut avoir soin de faire de temps en temps des injections pour s'assurer que l'écoulement se fait bien et en même temps entretenir l'instrument en état de propreté.

Les inconvénients que peut présenter la sonde à demeure résultent surtout de ce qu'on a employé des sondes trop dures ou trop grosses. Il faut une bonne adaptation réciproque et il est nécessaire surtout que l'instrument ne soit pas trop gros et glisse facilement. Il arrive cependant assez souvent que la sonde fasse suppurer le canal ; on peut arriver à empêcher cet inconvénient en retirant la sonde matin et soir et en la faisant bouillir. D'ailleurs, en principe, la sonde doit être changée souvent.